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Edmir Chedid destaca 
importância do Programa de 

Enfrentamento à Desinformação

CineSolar, 
primeiro cinema 

movido a 
energia solar do 
Brasil, retorna 
a Pedreira com 

sessões gratuitas 
na terça, dia 09

Sessão solene 
homenageia 
Guarda Civil 
Municipal 

pelos 25 anos 
de criação

Mais de 400 ciclistas participam 
da 9ª edição do Roseira Race em 

Mogi Guaçu

Agosto 
Dourado: 
Holambra 
terá Rodas 

de Conversa 
sobre 

importância da 
amamentação

Mogi Guaçu 
passa a oferece 
consultas por 
Telemedicina 

com 
neurologista a 
partir do dia 15

Mogi Mirim 
encerra 

campanha do 
agasalho com 
arrecadação 

recorde: mais de 
8 mil peças de 
roupas e quase 
500 cobertores

Principais lideranças do Circuito das Águas marcaram 
presença em fórum estratégico para a região

Na noite do dia 04 de 
agosto, o Teatro Dona Zenai-
de em Jaguariúna foi palco 
de um evento histórico, o 
Fórum de Líderes do Circui-
to das Águas Paulista reuniu 
cerca de 400 das principais 
lideranças da região para 
discutir o futuro do Circui-
to das Águas com base no 
desenvolvimento econô-
mico, social e ambiental. O 
programa Líder, inédito no 
Estado de São Paulo, apre-
sentou durante o fórum os 
resultados e metas definidas 
para transformar a região a 
partir de uma visão de futuro 
compartilhada: ser a melhor 
região para viver, trabalhar, 
visitar e investir!
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O deputado Edmir Chedid 
(União) destacou a importân-
cia das atividades realizadas 
pelo Programa Permanente 
de Enfrentamento à Desin-
formação, instituído pelo 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), nas Eleições de 2022. 
Neste mês, o Programa com-
pleta três anos com 154 par-
ceiros entre redes sociais e 
plataformas digitais, além de 
entidades profissionais e ins-
tituições públicas e privadas.

Esta iniciativa se destina 
a prevenir e a combater a 
disseminação de notícias fal-
sas – conhecidas como fake 
news – e a desinformação 

sobre o processo eleitoral, 
principalmente na internet. 
“Neste período, algumas pes-
soas preferem partir para o 
ataque a fim de desconstruir 
ou simplesmente prejudicar o 
trabalho realizado por políti-
cos sérios, o que é criminoso 
e lamentável”, comentou.

O Programa de Enfrenta-
mento à Desinformação se 
tornou uma ação permanente 
do Tribunal. Por meio desta 
iniciativa, os parceiros divi-
dem com a Justiça Eleitoral 
o monitoramento de notícias 
falsas, combatendo a desin-
formação com informação 
correta sobre a questão abor-

dada. “Também ampliam o 
alcance de informações ver-
dadeiras e de qualidade sobre 
o processo eleitoral”, disse.

Na ocasião, o parlamentar 
destacou que o Programa ain-
da oferece ferramentas para 
que a sociedade possa iden-
tificar e denunciar conteúdos 
enganosos. “Todos temos 
responsabilidade em relação 
à disseminação de conteúdo 
na internet. Por isso, antes de 
curtir ou compartilhar, veri-
fique a autenticidade do con-
teúdo. Caso perceba alguma 
irregularidade, denuncie”, 
afirmou Edmir Chedid.

A magia do cinema movido 
a energia solar é a proposta do 
CineSolar, que retorna à cida-
de de Pedreira, com atividades 
culturais para a população. 
Com patrocínio da CPFL Ener-
gia e apoio do Instituto CPFL 
e da Prefeitura Municipal, na 
terça-feira, 09 de agosto, na 
EMEF Humberto Piva, a partir 
das 18 horas, serão exibidos 
curtas-metragens brasileiros e 
o filme infantil “Rio 2”. Na ses-
são, que tem entrada gratuita e 
distribuição de pipoca 

A Câmara Municipal 
realizou na manhã desta 
sexta-feira, 5, uma sessão 
solene para  homenagear 
os membros da Guarda 
Civil Municipal de Itapira 
pelos 25 anos de criação 
da corporação. O evento 
foi realizado no UNIESI 
(Centro Universitário de 
Itapira) sob o comandado 
da presidente da Câmara, 
Beth Manoel, e contou com 
a presença do prefeito To-
ninho Bellini, do vice Mário 
da Fonseca, do Secretário 
de Defesa Social Coronel 
Almeida, demais secretá-
rios municipais

464 cliclistas participaram 
da 9ª edição do Roseira Race 
Mountain Bike realizado 
no domingo, 7  de agosto, 
promovida pela Secretaria 
Municipal de Esporte e Lazer 
(SEL). O evento aconteceu 
no espaço AB Garden, na 
estrada da Roseira, e contou 
a participação de atletas de 
Mogi Guaçu e região e tam-
bém do Sul de Minas. A prova 

teve premiação em dinheiro, 
entrega de troféus e meda-
lhas, além de distribuição de 
brindes. O Roseira Race foi 
dividido em categorias Pró 
e Sport com percurso de 50 
km em cada uma delas. Pela 
categoria Pró, o campeão foi o 
ciclista José Jurandir de Melo 
tendo Edgar Fernando Coletti 
como vice-campeão.

O Centro de Especialida-
des Médicas, na Vila Paraí-
so, passa a oferecer a partir 
do dia 15 de agosto, segun-
da-feira, consultas com 
neurologista por telemedi-
cina. Outros profissionais 
também farão atendimento 
neste formato, mas a prio-
ridade, no momento, é pela 
assistência a segmentos de 
saúde com demanda repri-
mida. O agendamento será 
feito pela equipe da unida-
de, priorizando pacientes 
que se encontram há mais 
tempo na espera. A fila, atu-
almente, é de cerca de 1.300 
atendimentos, desde 2020.

A Prefeitura de Mogi Mi-
rim, por meio do Fundo 
Social, encerrou no último 
domingo (31), a Campa-
nha do Agasalho 2022, em 
parceria com a EPTV e o 
Fundo Social do Estado de 
São Paulo.

Desde 25 de abril, quando 
a campanha foi iniciada, o 
Fundo Social disponibilizou 
caixas de arrecadação em 
mais de 15 pontos espalha-
dos pela cidade. 

O mês de agosto é marca-
do, entre outras ações, pela 
campanha Agosto Dourado, 
de luta pelo incentivo à ama-
mentação – a cor está rela-
cionada ao padrão ouro de 
qualidade do leite materno. 
Neste período, a Prefeitura 
de Holambra irá realizar ro-
das de conversa sobre o tema 
em todas as unidades básicas 
de saúde. A atividade é gra-
tuita e direcionada a gestan-
tes e puérperas da cidade. As 
ações ocorrerão no dia 11, às 
8h, na unidade do Fundão, e 
às 15h no Imigrantes. 
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ARTIGOS

A luta contra a discri-
minação racial sempre 
foi um ponto marcan-
te em nossa palavra, 
durante as transmis-
sões legionárias da Boa 
Vontade. Isso suscitou 
uma série de entrevistas 
por mim concedidas à 
imprensa, a exemplo 
da realizada pelo meu 
saudoso amigo Paulo 
Rappoccio Parisi (1921-
2016), em 10 de outubro 
de 1981. Naquela oca-
sião, ele me arguiu: “O 
senhor julga que o ra-
cismo já foi vencido em 
nossas fronteiras?”

Ao que respondi: 
Absolutamente, não. 
O racismo continua fe-
roz no Brasil, embora 
se apresente de modo 
enrustido por aqui, se 
comparado ao regime 
de segregação na África 
do Sul (estávamos em 
1981). Apesar da imensa 
luta dos abolicionistas, a 
escravidão, sob diversos 
aspectos, não cessou. 
(...)

Racismo é obsce-
nidade (assim como 
preconceitos sociais, 
de gênero, religiosos, 
científicos ou de qual-
quer outra espécie). Vai 
solapando não somente 
os esforços dos negros, 
mas dos brancos pobres, 
dos índios, dos imigran-
tes... Trata-se, também, 
de uma discriminação 
social. A ausência do 
espírito solidário está 
minando a humanida-
de. É forçoso erradicar, 
de vez, o racismo, pois, 
em seu bojo, surgem os 
mais tenebrosos tipos 
de perseguição, que vêm 
dificultando o estabe-
lecimento da Paz no 
planeta. Todos juntos, 
sem desânimo, temos 
de mudar esse vergo-
nhoso quadro. Somos 
contra o racismo, por-
que lutamos, sobretudo, 
pela dignidade do ser 
humano.     

Saída ideal para o 
Brasil

Em O Capital de 
Deus, um de meus pró-
ximos lançamentos, no 
capítulo “Nações anglo-
-saxônicas e miscigena-
ção”, relembro que, ao 
ser entrevistado pelo 
radialista Paulo Vieira, 
no programa Jesiliel e os 
seus sucessos, na Rádio 
Estéreo Sul, de Volta 
Redonda/RJ, em 5 de 
abril de 1991, expressei 
ponto de vista que de-
fendo desde a minha 
adolescência:

Uma saída para o 
Brasil começa pela ne-
cessidade de confiar 
nele próprio. O dia 
em que deixarmos de 
nos restringir ao sim-
ples status de copia-
dores e pararmos com 
essa conversa de que 
nosso país é assim por 
ser resultado de uma 
miscigenação de negros, 
europeus e índios, nos 
levantaremos do “ber-
ço esplêndido” e não 
haverá ninguém que 
nos possa esmorecer o 
ânimo.     

Brilhante mesti-
çagem

Dizem por aí: “As na-
ções anglo-saxônicas, as 
germânicas, as não sei 
o que são formidáveis! 
Vejam como são hoje 
as que outrora coloni-
zaram”.

Mas acontece que, 
na época de Roma, os 
anglo-saxões eram con-
siderados inferiores, os 
germânicos também. A 
Gália, hoje França, era 

um atraso. E, no entan-
to, aqueles povos cres-
ceram. Tiveram tempo 
para isso (e souberam 
aproveitá-lo bem). É 
preciso derrubar esse 
absurdo, que até parece 
uma orquestração, que 
não se sabe de onde 
vem; ou se sabe?!... A 
todo momento você en-
contra um distraído pro-
ferindo essa enormida-
de, fomentando a derro-
ta brasileira: “Olha, não 
tem jeito! Somos uma 
condenada etnia mis-
cigenada de brancos, 
índios e negros”.

Não acredito nisso 
e protesto contra essa 
burla suicida. Aqueles 
que achavam que nas 
regiões subequatoriais 
não poderia surgir uma 
civilização respeitável 
também estão errados, 
porque nossa pátria, 
apesar de todos os seus 
problemas, avança (ain-
da que muitas vezes não 
pareça), contrariando 
essa ideia.

Fato que se com-
prova no resultado de 
estudo divulgado pelo 
Instituto de Pesquisa 
Econômica Aplicada 
(Ipea), que aponta o 
fenômeno de “escure-
cimento da população 
brasileira”. Em repor-
tagem publicada pela 
Agência Brasil, em 20 
de novembro de 2008, 
Dia da Consciência Ne-
gra, encontramos: “a 
pesquisa indica que 
mudanças na maneira 
de pensar das pesso-
as e não elementos de 
cunho demográfico são 
responsáveis pela quase 
totalidade da mudança. 
(...) De acordo com a pu-
blicação ‘Desigualdades 
Raciais, Racismo e Polí-
ticas Públicas 120 anos 
após a Abolição’, até o 
início dos anos 1990, a 
população negra vinha 
aumentando de modo 
‘relativamente lento e 
vegetativo’, por meio de 
uma taxa de fecundida-
de um pouco mais alta 
para pretos e pardos 
além do fato de que des-
cendentes de casais de 
negros e brancos terem 
maior probabilidade de 
ter filhos pardos. Já em 
algum momento entre 
1996 e 2001 começa 
um processo de mu-
dança na maneira como 
os brasileiros se veem. 
Durante o período, se-
gundo o Ipea, as pessoas 
passam a ter menos ver-
gonha de se identificar 
como negras e deixam 
de se ‘branquear’ para se 
legitimar socialmente”.

Em entrevista ao 
programa Conexão 
Jesus — O Ecumenis-
mo Divino, da Super 
Rede Boa Vontade de 
Comunicação (rádio, 
TV e internet), a profa. 
dra. Marina de Mello 
e Souza, livre-docente 
em História da África 
e ilustre professora do 
Departamento de His-
tória da Universidade 
de São Paulo (USP), 
apresentou interessante 
análise, após explanar 
sobre a história desse 
belíssimo continente, 
tão importante ao equi-
líbrio mundial: “Meu 
sábio pai, já falecido, 
dizia: “No Brasil, existe 
branco brasileiro e preto 
brasileiro”. Ou seja, aqui 
a gente não tem nem um 
branco e nem um preto, 
porque se você colocar 
um preto brasileiro do 
lado de um preto africa-
no, você vai ver o quanto 

de miscigenação tem 
ali. Então, um branco 
brasileiro, ao conhecer 
a história do continente 
africano, em vez de que-
rer ocultar a sua herança 
africana, ele vai querer 
falar: “Opa! Eu também 
faço parte disso!” O que 
vejo na minha sala de 
aula é uma mudança 
cristalina no rosto do 
aluno entre o primeiro 
e o último dia de aula, 
porque a gente revela 
uma riqueza comple-
tamente desconhecida 
e, com isso, você abre a 
possibilidade da auto-
estima”.

Eis que o Brasil é na-
ção de etnias mescladas, 
para cuja sobrevivência 
convém seja plenamen-
te reconhecida e vivida 
a sua brilhante mes-
tiçagem. Justamente 
porque nela consiste a 
sua força.

     
O Brasil é uma grei 

globalizante
Volvendo os olhos 

para o nosso país — con-
forme escrevi em Crôni-
cas e Entrevistas (2000) 
—, repleto de descen-
dentes de imigrantes e, 
também, de migrantes 
esperançosos de que 
finalmente sejam inte-
grados no melhor do seu 
tecido social, confirma-
-se a evidência de que 
possui um dos mais ex-
traordinários povos do 
orbe, e com caracterís-
ticas privilegiadas, em 
virtude de sua fantástica 
miscigenação. Ele é uma 
grei... globalizante...     

Mistura de etnias
O jornalista, profes-

sor, historiador, ensa-
ísta e engenheiro flu-
minense Euclides da 
Cunha (1866-1909), no-
tável mestiço brasileiro, 
foi grande entusiasta da 
Amazônia e do Nordeste 
de nosso território. Suas 
descrições daquela sofri-
da região o consagraram 
com o título de maior 
escritor do seu tempo e 
estão registradas em sua 
obra-prima Os sertões. 
Nela, narra os horrores 
da Guerra de Canudos 
e consegue, com isso, 
modificar a imagem 
que o sul do país fazia 
da região e do homem 
sertanejo. É dele a famo-
sa frase: “O sertanejo é, 
antes de tudo, um forte”.

Sobre a miscigena-
ção na Terra de Santa 
Cruz, ele anotou em 15 
de agosto de 1897: “Ín-
doles diversas, homens 
nascidos em climas dis-
tintos por muitos graus 
de latitude, contrastan-
do nos hábitos e tendên-
cias étnicas, variando 
nas aparências; frontes 
de todas as cores — do 
mestiço trigueiro ao ca-
boclo acobreado e ao 
branco — aqui chegam 
e se unificam sob o in-
fluxo de uma aspiração 
única”.

Que descrição vi-
brante!

Para nós, da LBV e 
da Religião de Deus, 
do Cristo e do Espírito 
Santo, só existe uma 
raça, a Raça Universal 
dos Filhos de Deus, os 
Cidadãos do Espírito.

E achamos que a 
obrigação de gente ci-
vilizada é entender-se 
civilizadamente.

     
José de Paiva Netto 

? Jornalista, radialista e 
escritor.

paivanetto@lbv.org.
br — www.boavontade.
com

Aquele sonho an-
tigo de estudar no 
estrangeiro e con-
seguir melhores re-
sultados na carreira 
e na vida está hoje 
muito mais fácil. O 
globo se tornou pe-
queno e as viagens 
são muito fáceis, 
embora muito caras. 
Agora é tempo do 
“anywhere office”, 
ou seja: já supera-
da a fase do “home 
office”. Pode-se tra-
balhar de qualquer 
lugar. Não precisa 
ser a residência. O 
mundo inteiro está 
conectado.

Para quem pre-
tende enxergar o 
que será o amanhã 
do Brasil – se ele 
superar o obscu-
rantismo, o nega-
cionismo e a nefasta 
polarização – deve 
se interessar por 
Dubai. A maior ci-
dade dos Emirados 
Árabes Unidos é um 
celeiro de oportu-
nidades para bra-
sileiros. Nos pri-
meiros três meses 
de 2022, mais de 
40 mil brasileiros 
viajaram para lá e 
mais de seis mil já 
são residentes.

Os Emirados nas-
ceram da lucidez e 
descortino do sheik 
Zayed. Reuniu to-
das as lideranças 
e convenceu-as a 
uma coesão bené-
fica. Sabendo que 
o petróleo é bem 
finito e poluente, 
parte substancial da 
renda é investida na 
descoberta e desen-
volvimento de novas 
matrizes energéti-
cas. Aí despontam 
os Emirados como o 
país mais moderno 
e mais informatiza-
do do planeta.

Quem é que tem 
vez em Dubai? Pro-
fissionais de TI, 
p r o g r a m a d o r e s , 
criadores de conte-
údo digital, desig-
ners gráficos e es-
pecialistas em blo-
ckchain. Mas tam-
bém profissionais 
da saúde: médicos, 
fisioterapeutas, en-
fermeiros e dentis-
tas. Ao contrário do 
Brasil, ali há pouca 
burocracia. O visto, 
responsabilidade 
do empregador, de-
mora uma semana. 
Tudo é digital. E 
se não quiser mo-
rar definitivamente 

em Dubai, o lugar 
é muito importante 
para o treino em 
fluência de inglês. 
O número de estu-
dantes brasileiros 
aumentou em 200% 
entre 2020 e 2021. 
Como há um fuso de 
sete horas, muitos 
profissionais alter-
nam as aulas com o 
home office. 

Enquanto aqui a 
educação e a cultura 
estão em declínio, 
um país com visão 
de futuro, como Du-
bai, oferece opor-
tunidades para a 
juventude que não 
tem medo de buscar 
novos e mais atra-
entes horizontes. Se 
um dia o Brasil se 
tornar aquele país 
de nossos sonhos, 
quem voltar será 
um profissional com 
multiplicadas chan-
ces de se realizar e 
de ser feliz. 

* J o s é  R e n a t o 
Nalini é Reitor da 
UNIREGISTRAL, 
docente da Pós-gra-
duação da UNINO-
VE e Presidente da 
ACADEMIA PAU-
LISTA DE LETRAS 
– 2021-2022.

Quando abrimos 
nossa mente e com-
preendemos o papel 
do ser humano no 
mundo, contempla-
mos, no horizonte 
do raciocínio isen-
to de preconceitos 
e tabus, as Leis da 
Economia de Deus.

Por isso, defen-
demos a Economia 
da Solidariedade 
Espiritual e Huma-
na, proposta que 
lancei há décadas. 
Situa-se além da 
q u e  o s  h o m e n s 
discutem tanto e 
a respeito da qual 
afirmam uma coisa 
hoje e desdizem-na 
amanhã, levando 
gerações ao deses-
pero. Preconizamos 
que a Solidarieda-

de se expandiu do 
luminoso campo 
da Ética e se tor-
nou uma Estratégia 
de Sobrevivência, 
acima de leis e de 
modelos econômi-
cos até agora des-
cobertos e, muitas 
vezes, empregados 
d e  m o d o  p o u c o 
apreciável por nós, 
os seres humanos. 
Discorremos sobre 
conceitos que pre-
existem à criação 
do mundo, que são 
as Normas Econô-
micas Divinas, que 
tratam em igual-
dade os gêneros, 
porque se destinam 
à essência imortal 
das filhas e dos fi-
lhos dos Universos.

Livres de quais-

quer sectarismos, 
m u i t o  p o d e m o s 
aprender com os 
inúmeros ensina-
mentos de Jesus, 
que comove até hoje 
os mais pétreos co-
rações com Sua pre-
ocupação social em 
cuidar das necessi-
dades, do corpo e 
da Alma, dos Seus 
semelhantes. Vimos 
isso quando Ele ali-
mentou a multidão 
que O acompanha-
va, a partir de ape-
nas cinco pães e 
dois peixes.

José  de  Paiva 
Netto ? Jornalista, 
radialista e escritor.

paivanetto@lbv.
org.br — www.boa-
vontade.com

Racismo é obscenidade Quer estudar em Dubai?

Leis Econômicas de 
Deus

*
Por Paiva Netto *

Por José Renato Nalini

*
Por Paiva Netto
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Edmir Chedid destaca importância do Programa de 
Enfrentamento à Desinformação

Período de matrícula e rematrícula da rede estadual 
de São Paulo é prorrogado até terça-feira (9)

Crise se enfrenta com união, associativismo, 
trabalho e criatividade

Da Redação

O deputado Edmir 
Chedid (União) destacou 
a importância das ativ-
idades realizadas pelo 
Programa Permanen-

te de Enfrentamento à 
Desinformação, insti-
tuído pelo Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE), 
nas Eleições de 2022. 
Neste mês, o Programa 
completa três anos com 

154 parceiros entre redes 
sociais e plataformas dig-
itais, além de entidades 
profissionais e institu-
ições públicas e privadas.

Esta iniciativa se des-
tina a prevenir e a com-
bater a disseminação de 
notícias falsas – conhe-
cidas como fake news – e 
a desinformação sobre o 
processo eleitoral, prin-
cipalmente na internet. 
“Neste período, algumas 
pessoas preferem par-
tir para o ataque a fim 
de desconstruir ou sim-
plesmente prejudicar o 
trabalho realizado por 
políticos sérios, o que é 
criminoso e lamentável”, 
comentou.

O Programa de En-

frentamento à Desinfor-
mação se tornou uma 
ação permanente do Tri-
bunal. Por meio desta 
iniciativa, os parceiros 
dividem com a Justiça 
Eleitoral o monitoramen-
to de notícias falsas, com-
batendo a desinformação 
com informação correta 
sobre a questão aborda-
da. “Também ampliam o 
alcance de informações 
verdadeiras e de qual-
idade sobre o processo 
eleitoral”, disse.

Na ocasião, o parla-
mentar destacou que o 
Programa ainda oferece 
ferramentas para que a 
sociedade possa identifi-
car e denunciar conteú-
dos enganosos. “Todos 

temos responsabilidade 
em relação à dissemi-
nação de conteúdo na in-
ternet. Por isso, antes de 
curtir ou compartilhar, 
verifique a autenticidade 
do conteúdo. Caso per-
ceba alguma irregulari-
dade, denuncie”, afirmou 
Edmir Chedid.

Projeto de Lei
O deputado Edmir 

Chedid é autor do Pro-
jeto de Lei 538/2018, 
que pune administrati-
vamente quem divulga 
ou compartilha notícias 
ou mesmo informações 
comprovadamente fal-
sas ou incompletas que 
resultem na alteração, 
no corrompimento ou na 

distorção da verdade; e 
que possam afetar o in-
teresse público relevante 
ou que visem somente à 
obtenção de vantagem de 
qualquer natureza.

A iniciativa foi aprova-
da pela Assembleia Leg-
islativa, mas vetada pelo 
governo estadual. “Por 
isso, o assunto voltou ao 
Poder Legislativo para 
a derrubada do veto. A 
matéria está pronta para 
a Ordem do Dia – votação 
final em Plenário – desde 
04 de agosto de 2020. 
Portanto, esperamos há 
dois anos pela aprovação 
desta iniciativa que con-
sidero fundamental ao 
Estado”, concluiu o par-
lamentar.

Da Redação

A Secretaria da Ed-
ucação do Estado de 
São Paulo (Seduc-SP) 
prorrogou até a próx-
ima terça-feira (9) o 
prazo para matrículas 
e rematrículas na rede 
estadual de ensino. O 
processo é necessário 
para todos que desejem 
estudar ou permanecer 
nas escolas estaduais 
de São Paulo em 2023.

O responsável legal 

ou  estudante  maior 
de 18 anos pode fazer 
a inscrição de forma 
presencial em qualquer 
escola estadual ou no 
balcão de atendimen-
to do Poupatempo e, 
ainda, de forma virtual 
pela Secretaria Escolar 
Digital (SED).  

O resultado do pro-
cesso ,  que  def ine  a 
escola onde será dis-
ponibil izada a vaga, 
poderá ser consultado 
a partir de 7 de novem-

bro na SED ou direta-
mente nas secretarias 
das escolas.  

O  e n d e r e ç o  d e 
r e s i d ê n c i a  d e f i n e  a 
escola onde será efe-
tivada a matrícula. Isso 
significa que a unidade 
escolar procurada para 
fazer a inscrição não é, 
necessariamente, onde 
o aluno vai  estudar. 
Caso haja interesse em 
uma escola específica, 
posteriormente, poderá 
ser feita a inscrição de 

transferência por in-
tenção.  

Para rematrícula é 
necessário acessar di-
retamente a Secretaria 
Escolar Digital, seja no 
perfil do responsável 
ou do estudante maior 
de 18 anos, acessan-
do Gestão Escolar > 
Matrícula > Rematrícu-
la. Caso haja dúvidas, 
as unidades prestarão 
apoio presencialmente.  

 Ensino médio
Os estudantes que 

estão na 1ª série do 
ensino médio, no ato 
da rematrícula, já de-
vem escolher em qual 
i t inerário formativo 
q u e r e m  e s t u d a r  e m 
2023, de acordo com 
as opções disponibili-
zadas pela escola.   

Educação de Jov-
ens e Adultos

A  m a t r í c u l a  p a r a 
Educação de Jovens e 
Adultos (EJA) somente 
é permitida para quem 
tem mais de 15 anos. 

No caso do Centro Es-
tadual  de  Educação 
de Jovens e Adultos 
(CEEJA) o interessado 
precisa ter mais de 18 
anos, tanto para ensino 
fundamental  quanto 
médio.

Para realizar a in-
scrição é necessário 
apresentar os docu-
mentos:  

- RG;
- Histórico escolar;
-  Comprovante de 

residência.

Da Redação

Março de 2020. Data 
que marca o início de 
um pesadelo global com 
a decretação pela Or-
ganização Mundial da 
Saúde do estado de pan-
demia devido ao vírus da 
Covid-19. Era o começo 
de um drama para o 
mundo e de incertezas 
gigantescas sobre tudo 
o que viria a acontecer a 
seguir. A rígida política 
de isolamento social ad-
otada impactou de for-
ma ampla toda a cadeia 
produtiva, afetando a 
indústria, o comércio e 
os demais setores, além 
de fazer estragos imensos 
no mercado de trabalho 
de forma geral. 

Mas a história ensina 
que toda crise também 
traz oportunidades e no-
vas estratégias, iniciati-
vas e soluções costumam 
surgir nos momentos 
desafiadores movidos 
pela necessidade de recu-
perar o que foi perdido. 
Holambra pode se or-
gulhar de ser um grande 
exemplo dessa resiliência 
e de como a força criativa 
e a garra de seus em-
preendedores têm sido 
o impulso para a cidade 
atravessar um momento 
tão conturbado saindo 
ainda mais fortalecida 
dele. 

No início da pan-
demia, a economia de 
Holambra amargou per-
das milionárias com o 
fechamento do comér-
cio, cancelamento de 
eventos, a paralisação do 
turismo e a queda brusca 
e repentina nas vendas 
de flores que atingiu em 

cheio tanto os produtores 
como todos que direta 
ou indiretamente de-
pendem desse grandioso 
e pujante mercado do 
qual a cidade é a grande 
estrela. Mas como não 
há mal que dure para 
sempre, o sol aos poucos 
foi voltando a brilhar, 
novas oportunidades de 
negócios foram surgindo 
e hoje é possível dizer 
que o ponto chave para 
essa virada foi a incrível 
união de forças. 

“A pandemia trouxe 
uma nova forma de tra-
balho às empresas e acel-
erou tendências que já 
estavam despontando 
nesse universo,

como por exemplo: 
vendas pela internet 
através de aplicativos 
e whatsapp, a grande 
maioria delas teve que 
se adaptar e se rein-
ventar. A cooperação 
mútua foi o grande mote 
dessa pandemia, os em-
presários tiveram que 
fortalecer relações e o 
consumidor local teve 
papel fundamental nessa 
questão, uma vez que, 
consumindo na cidade 
de Holambra, manteve 
a sobrevivência das em-
presas locais e os postos 
de trabalho”, analisa o 
presidente da Associação 
Comercial e Empresar-
ial de Holambra (ACE), 
Ronaldo Graat. 

M e s m o  c o m  t o d a 
a dificuldade durante 
a pandemia, a cidade 
viu a abertura de novos 
empreendimentos em 
vários segmentos, sen-
do que muitos deles já 
retomaram seu cresci-
mento. Conforme apon-

ta a gerente executiva 
da ACE Holambra, Suzi 
Celegatti, ao longo desta 
retomada, a entidade 
tem exercido um papel 
crucial no apoio e na 
assistência aos comerci-
antes e empresários do 
município, tendo surtido 
um grande efeito todo o 
trabalho de orientação 
no enfrentamento à crise. 

“Elaboramos mate-
riais de orientações, in-
struções e dicas que foi 
distribuída a todos os 
associados, fizemos a 
intensificação da cam-
p a n h a  ‘ C o m p r e  n o 
comércio local’ estim-
ulando o fortalecimen-
to e a manutenção dos 
postos de trabalho; re-
alizamos uma série de 
treinamentos online nos 
mais diversos segmentos, 
estimulamos as vendas 
virtuais, fortalecemos a 
parceria com a FACESP 
- Federação das Asso-
ciações Comerciais de 
SP – e com o poder públi-
co através da Prefeitura 
Municipal de Holambra, 
reivindicando ações que 
pudessem, naquele mo-
mento, auxiliar e

colaborar com os em-
preendedores na ma-
nutenção do seu negócio

e analisando as mel-
hores soluções e alter-
nativas visando sempre 
o cuidado com a saúde 
e também ampliamos a 
orientação para

facilitar o acesso ao 
crédito”,  enumera a 
gestora. 

Os resultados falam 
por si e têm sido extrema-
mente satisfatórios, com-
provando mais uma vez o 
poder, a força e a pujança 

do associativismo. 

A C E  H O L A M B R A 
– HÁ 29 ANOS FOR-
TALECENDO O EM-
PREENDEDORISMO 

A Associação Comer-
cial e Empresarial (ACE 
Holambra) foi fundada 
em 16 de agosto de 1993, 
inicialmente como Aciah 
- Associação Comercial, 
Industrial e Agrícola da 
Estância Turística de 
Holambra, tendo surgido 
menos de dois anos após 
a emancipação políti-
co-administrativa do 
município, num reflexo 
da reestruturação exper-
imentada por Holambra 
naquele período.

A entidade foi criada 
por empresários e em-
preendedores diante da 
necessidade de união e 
de fortalecimento das 
categorias que movimen-
tam a economia da ci-
dade até os dias atuais, 
especialmente o comér-
cio, indústria, agricultura 
e prestadores de serviços.

C o m  o  a c e l e r a d o 
desenvolvimento do mu-
nicípio, atualmente as 
necessidades e deman-
das dos empresários são 
diferentes e ainda mais 
complexas e desafiado-
ras, estando muito mais 
ligadas à inovação, ca-
pacitação e qualificação 
dentro dos diversos seg-
mentos estabelecidos no 
município.

Entre as principais 
missões e serviços a 
que a ACE Holambra se 
propõe diariamente a re-
alizar pelo crescimento e 
desenvolvimento dos as-
sociados e do município 
de maneira geral, desta-

cam-se:
Manter os associados 

atualizados das novas 
tendências no ambiente 
empresarial e comer-
cial; Agregar valor aos 
serviços da entidade que 
são oferecidos aos em-
presários; Fomentar o 
associativismo; Capac-
itar, orientar e desen-
volver as empresas e seus 
parceiros e colabora-
dores;

Representar a classe 
empresarial, atuando de 
forma proativa em de-
fender, orientar e lutar 
pelos interesses das em-
presas associadas, além 
de proporcionar ações 
que promovam o desen-
volvimento econômico 
do setor - comércio, in-
dústria, produção rural e 
prestadores de serviços – 
estimulando a integração 
entre os empresários, o 
município e entidades e 
a busca constante pela 
satisfação dos sócios, 
através da prestação de 
serviços com credibili-
dade e excelência;

Tornar a entidade 
reconhecida, no âmbito 
público e privado, ge-
rando serviços e produ-

tos inovadores que irão 
trazer competitividade 
às empresas, tornan-
do-se uma organização 
de excelência, geradora 
e divulgadora de conhe-
cimentos ao possibilitar 
múltiplas e relevantes 
aprendizagens para pes-
soas e organizações, con-
solidando a cultura em-
preendedora no âmbito 
de sua atuação;

Representar a classe 
empresarial junto à ci-
dade e nas esferas es-
tadual e federal, além 
de fazer parcerias com 
outras entidades, com o 
objetivo de disponibilizar 
informações e recursos 
aos associados; 

Ser uma extensão das 
empresas, alavancar o 
comércio, indústria, pro-
dução rural e prestadores 
de serviços, apoiando 
e dando suporte com 
serviços de qualidade. 
Tornar-se uma referên-
cia aos associados como 
modelagem de integri-
dade, com ética profis-
sional e humana, con-
struindo relações de tra-
balho, com o objetivo de 
crescer em parceria com 
os sócios.
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Agosto Dourado: Holambra terá Rodas de Conversa 
sobre importância da amamentação

De Holambra

O mês de agosto é mar-
cado, entre outras ações, 
pela campanha Agosto 
Dourado, de luta pelo 
incentivo à amamentação 
– a cor está relacionada ao 
padrão ouro de qualidade 
do leite materno. Neste 
período, a Prefeitura de 
Holambra irá realizar ro-
das de conversa sobre o 
tema em todas as uni-
dades básicas de saúde. 
A atividade é gratuita e 
direcionada a gestantes e 

puérperas da cidade.
As ações ocorrerão no 

dia 11, às 8h, na unidade 
do Fundão, e às 15h no 
Imigrantes. No PSF San-
ta Margarida a iniciativa 
acontecerá em 12 de agos-
to, às 8h30. Já no Palmei-
ras, no dia 18, às 10h. 
Os encontros serão con-
duzidos por enfermeiros, 
médicos e nutricionistas e 
serão abordados assuntos 
como técnicas de ama-
mentação, alimentação 
da mãe, além de doação e 
armazenamento de leite.

“As rodas de conver-
sa serão marcadas por 
muito aprendizado com 
os profissionais e troca 
de experiências entre as 
mulheres”, explicou o di-
retor municipal de Saúde, 
Valmir Marcelo Iglecias. 
“Fazemos um convite para 
que todas participem. A 
amamentação é impor-
tantíssima para a saúde 
dos bebês e das mamães”.

De acordo com a Or-
ganização Mundial de 
Saúde (OMS), o aleita-
mento materno reduz 

em 13% a mortalidade 
infantil até os 5 anos. Cada 
mês de amamentação 
está associado à queda 
de 4% no risco de desen-
volvimento de excesso de 
peso e queda da chance 
de desenvolvimento de 
alergias e infecções. Além 
disso, ajuda a diminuir 
o risco de desenvolver 
alguns tipos de câncer, 
como o de mama, ovário e 
útero. Além das questões 
de saúde, o aleitamento 
fortalece o vínculo afetivo 
entre mãe e filho.

Visita ao Centro de Referência do Autismo de 
Jaguariúna

Sessão solene homenageia Guarda Civil Municipal 
pelos 25 anos de criação

Campanha de vacinação contra pólio e multivacinação 
começa nesta segunda em Artur Nogueira

De Santo Antônio de 
Posse

Na quarta-feira, 27 de 
julho, a secretária mu-
nicipal da Educação, 
Claudia Pinho Lalla, e o 
secretário da Saúde, Ed-

mar Souza, visitaram o 
Centro de Referência do 
Autismo de Jaguariúna 
(CAJ), entidade localiza-
da no bairro Tanquinho 
que hoje atende mais de 
100 crianças nas áreas 
de psiquiatria, psicolo-

gia, fonoaudiologia, psi-
copedagogia, pedagogia e 
terapia ocupacional.

O objetivo é buscar 
serviços de referência e 
parcerias que possam aju-
dar o município a oferecer 
um acompanhamento 

mais especializado às pes-
soas diagnosticadas com 
o transtorno do espectro 
autista – TEA e que desta 
forma proporcionem um 
melhor desenvolvimento 
social, cognitivo e emo-
cional da criança autista.

De Itapira

A Câmara Municipal 
realizou na manhã desta 
sexta-feira, 5, uma sessão 
solene para  homenagear 
os membros da Guarda 
Civil Municipal de Itapira 
pelos 25 anos de criação 
da corporação. O evento 
foi realizado no UNIESI 
(Centro Universitário de 
Itapira) sob o comandado 
da presidente da Câmara, 
Beth Manoel, e contou 
com a presença do pre-
feito Toninho Bellini, do 
vice Mário da Fonseca, 
do Secretário de Defesa 
Social Coronel Almeida, 
demais secretários munic-

ipais, dos vereadores An-
dré Siqueira, Carlos Briza, 
Fábio Galvão dos Santos, 
Luan Rostirolla e Maísa 
Fernandes, do Coman-
dante da Polícia Militar 
de Itapira, Capitão Fábio 
José Vieira Santos, do 
secretário de Segurança 
de Mogi Mirim Luís Car-
los Pinto e representantes 
das guardas municipais 
de Mogi Mirim e Amparo. 

Fundada em 23 de jun-
ho de 1997 através da Lei 
Municipal nº 2.853, a 
Guarda Civil Municipal é 
uma das instituições mais 
respeitadas de Itapira e da 
região e tem três subdi-
visões: o GAM (Grupo de 

Apoio com Motocicletas) 
que foi reativado recente-
mente, a Ronda Rural e o 
GOC (Grupo de Operações 
com Cães)/Canil, que foi 
criado pelo Decreto n° 
114 de 19 de novembro de 
2007, assinado pelo pre-
feito Toninho Bellini. 

Oficialmente, os pri-
meiros membros da cor-
poração iniciaram as 
atividades no dia 7 de 
setembro do mesmo ano 
e ao longo desses 25 anos, 
a Guarda Civil Municipal 
de Itapira teve sete tur-
mas. Atualmente, possui 
70 integrantes e está sob 
o comando de Miroval-
do Farabelo. Com a real-
ização do concurso públi-
co no ano passado, mais 
de 20 alunos participam 
do curso de formação e a 
previsão é que até outubro 
eles estejam formados e 
passem a atuar junto com 
as equipes.

Presentes à solenidade, 
os 19 membros da pri-
meira turma que con-
tinuam na ativa foram 
homenageados: Adão Pe-
suto, Adelbar Custodio, 
Airton Vilela, Alexandre 
Fernandes dos Reis, An-
drea Moraes da Silva, 

Antônio Sergio Lemes, 
Benedito Renato da Silva, 
Carloman Alauk, Carlos 
Rodrigues De Lima, Fer-
nando Borges de Oliveira, 
Heraldo Donisete Delfino 
Sabadini, Jacir Evaristo 
dos Reis, Joel Cássio Mar-
tins, Jose Luis Marques, 
Luis Guilherme Massari, 
Miguel Faraco Galego, 
Paulo Roberto Martins de 
Oliveira, Richard Alexan-
dre Idesti e Silvio Apare-
cido Machado. Todos os 
demais guardas das outras 
turmas que estão na ativa 
e os aposentados também 
receberam diplomas de 
Honra ao Mérito.

Em seu discurso de 
abertura, a presidente 
da Câmara agradeceu o 
incansável trabalho na 
Guarda Municipal em 
defesa dos cidadãos ita-
pirenses. “Em nome da 
Câmara Municipal e de 
todos meus colegas ver-
eadores, os meus mais 
profundos e sinceros agra-
decimentos à Guarda Mu-
nicipal. Estou convencida 
de que os senhores contin-
uarão a honrar e dignificar 
o juramente que fizeram. 
Os meus mais calorosos 
cumprimentos e a certeza 

da minha profunda admi-
ração”, disse.

Após o descerramento 
da placa comemorativa 
ao Jubileu de Prata, o 
Secretário de Defesa So-
cial enalteceu o papel da 
corporação e lembrou a 
árdua missão que é pro-
mover a segurança públi-
ca. “O risco é inerente à 
vida, todos nós estamos 
sujeitos, mas os senhores e 
senhoras, ao fazerem esta 
escolha, potencializaram 
este risco. A criação da 
Guarda há 25 anos, foi o 
início de uma caminhada 
em terreno desconhecido 
e frio. Mas vocês escol-
heram este caminho, e 
embora a GM seja uma 
entidade, não fosse o ato 
individual de seus agentes, 
ela não se sustentaria por 
todo este tempo. Parabéns 
a todos”, destacou.

Autor da proposta de 
homenagem, o vereador 
André Siqueira também 
parabenizou a todos. 
“Quero agradecer de cor-
agem cada integrante da 
Guarda. A gente acom-
panha direto o trabalho 
que vem sendo feito, e se 
não fosse vocês a coisa se-
ria muito mais complicado 

para nossa cidade. Em 
nome de toda a população 
itapirense eu agradeço o 
trabalho de vocês e dou 
boas vindas aos novos 
guardas que estão che-
gando”.

O último a discursar 
foi o prefeito Toninho 
Bellini, que mais uma vez 
ressaltou a grande admi-
ração que tem pela Guarda 
Civil Municipal e destacou 
o trabalho de sua admin-
istração para valorização 
da corporação. “Todos 
sabem do imenso carinho 
e admiração que tenho 
por essa corporação. E 
não somente eu, mas toda 
a população itapirense. 
Vocês estão na linha de 
frente e nós sabemos que 
a demanda em segurança 
é muito grande. Por isso, 
temos dado atenção espe-
cial aos investimentos na 
segurança para que vocês 
estejam sempre prontos 
para atender a população. 
E com a retomada do con-
curso público estamos 
completando o efetivo 
com os novos guardas que 
estão sendo muito bem 
preparados. Parabéns a 
todos”, finalizou o Chefe 
do Executivo. 

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, através da 
Secretaria de Saúde, 
i n i c i a  n e s t a  s e g u n -
da-feira (8) a campanha 
de vacinação contra a 
poliomielite e multi-
vacinação. Os imuni-
zantes serão aplicados 
em seis Unidades Bási-
cas de Saúde (UBSs) do 
município e tem por ob-
jetivo atualizar a Cad-
erneta de Vacinação de 
crianças e adolescentes 
nogueirenses.

De acordo com o de-
partamento, os mora-

dores podem procurar 
os postos do Blumenau, 
São Vicente, Bom Jar-
dim, Jardim do Lago, 
Sacilotto e Coração Cri-
ança conforme horário 
de funcionamento de 
cada unidade. A vaci-
nação contra a pólio, 
t a m b é m  c o n h e c i d a 
como paralisia infantil, 
é para crianças de 1 ano 
a menores de 5 anos. 
Já a multivacinação, é 
para crianças e adoles-
centes menores de 15 
anos (14 anos 11 meses 
e 29 dias).

A campanha se es-
tende de 8 de agosto até 

9 de setembro e abrange 
todo o território nacio-
nal. “É importante que 
os pais e mães levem 
seus filhos para as UBSs 
portando a caderneta 
de vacinação. Nossos 
técnicos irão avaliar as 
doses que faltam ser 
aplicadas para que o 
esquema vacinal seja 
c o m p l e t a d o ” ,  d i z  a 
secretária de Saúde, 
Ângela Pulz Delgado.

V A C I N A S  D I S -
PONÍVEIS

A s  v a c i n a s  d i s -
poníveis na campanha 
são Hepatite  A e  B, 

Penta (DTP/Hib/Hep 
B), Pneumocócica 10 
valente, VIP (Vacina 
Inativada Poliomielite), 
VRH (Vacina Rotavírus 
Humano), Meningocó-
cica C (conjugada), VOP 
(Vacina  Oral  Pol io-
mielite), Febre amarela, 
Tríplice viral (Sarampo, 
Rubéola,  Caxumba), 
Tetraviral (Sarampo, 
R u b é o l a ,  C a x u m b a , 
Varicela), DTP (tríplice 
bacteriana), Varicela e 
HPV quadrivalente (Pa-
pilomavírus Humano), 
Difteria e Tétano (dT) 
e Difteria, Tétano e Per-
tussis acelular (dTpa).
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Pedreira inicia “Mutirão de Cirurgias de Vesícula, Hérnia e 
Hemorroidectomia” no Hospital Humberto Piva

De Pedreira

Contando com a par-

ticipação de 15 médicos 
do Hospital de Clíni-
cas (HC) da UNICAMP, 

teve início no sábado, 
30 de julho, o “Mutirão 
de Cirurgias”, visando 
zerar a fila de operações 
da Região de Campinas. 
Os trabalhos estão sendo 
desenvolvidos no Hospi-
tal Humberto Piva, em 
Pedreira, reunindo paci-
entes de outras quatro ci-
dades.  Além de Pedreira, 
integram o Programa, Ar-
tur Nogueira, Holambra, 
Lindóia e Santo Antônio 
de Posse. De acordo com 
a secretária municipal de 
Saúde Ana Lúcia Nieri 
Goulart, serão 160 ciru-
rgias de Vesícula, Hérnia 
e Hemorroidectomia, 
que estavam represadas. 

“No último sábado, os 
pacientes estiveram na 
UNICAMP realizando 
exames pré-operatórios, 
como Raio-X e Coleta de 
Sangue para depois po-
derem passar pela cirurg-
ia”, destacou a Secretária 
de Saúde.

Em quatro finais de 
semana, a previsão é liq-
uidar as 160 cirurgias, 
a partir de 6 de agosto. 
Na sequência, a equipe 
do HC vai para outras 
organizações. Pedreira é 
a primeira Cidade a rece-
ber o movimento. “Está 
havendo uma parceria 
muito grande do Estado 
e da DRS. A gente está 

sendo um facilitador”, 
completou a Secretária 
de Saúde. A meta divul-
gada pela Secretaria de 
Estado da Saúde é liqui-
dar toda a fila até dia 31 
de outubro.

Segundo Fernanda 
Vasconcelos, diretora do 
DRS-7, foram realizadas 
várias visitas em Pedrei-
ra, para a verificação 
de salas e equipamen-
tos visando viabilizar 
o Mutirão. A diretora 
e a superintendente do 
HC fizeram as análises 
necessárias presencial-
mente. “Pedreira se con-
solida como um serviço 
hospitalar importante 

na sua Microrregião. Fez 
adequações no Centro 
Cirúrgico, tinham duas 
Salas Cirúrgicas e pro-
puseram o aproveita-
mento de uma Terceira 
Sala, que foi preparada e 
ficou disponível”.

Também nas cidades 
atreladas à Pedreira, 
foram identificados 90 
pacientes que estão à 
espera de cirurgia de 
varizes. Elaine explicou 
que, nesses casos, os pro-
cedimentos deverão ser 
feitos no próprio HC, 
em esquema de Mutirão 
Noturno e aos sábados. A 
data para essas cirurgias 
ainda não foi definida.

Principais lideranças do Circuito das Águas marcaram 
presença em fórum estratégico para a região

Departamento de Protocolo da Prefeitura muda de 
endereço em Artur Nogueira

Da Redação

Na noite do dia 04 de 
agosto, o Teatro Dona Ze-
naide em Jaguariúna foi 
palco de um evento históri-
co, o Fórum de Líderes do 
Circuito das Águas Paulista 
reuniu cerca de 400 das 
principais lideranças da 
região para discutir o fu-
turo do Circuito das Águas 
com base no desenvolvi-
mento econômico, social 
e ambiental. O programa 
Líder, inédito no Estado 
de São Paulo, apresentou 
durante o fórum os resul-
tados e metas definidas 
para transformar a região 
a partir de uma visão de 
futuro compartilhada: ser 
a melhor região para viver, 
trabalhar, visitar e investir!

O Programa Líder foi 
implantado pelo Sebrae a 
partir de um grupo com-
posto por lideranças das 
9 cidades, com represen-
tantes de diferentes seg-
mentos, incluindo a gestão 
pública, o terceiro setor 
e o setor privado. Desse 
trabalho de 34 meses foi 
concebida uma agenda de 
desenvolvimento.

O Fórum, considerado 
uma etapa de transbor-
damento, reuniu mais 
empresários, empreende-
dores, terceiro setor, pre-
feitos, vice-prefeitos, pres-
identes das câmaras de 
vereadores, vereadores, 
autoridades e lideranças 
do Circuito das Águas de 
todos os segmentos. Todos 
saíram do evento bastante 
envolvidos por uma visão 
de futuro norteadora para 
mobilizar, integrar e reunir 
os potenciais e forças das 9 
cidades.

De acordo com Vitor 
Anghinoni, Presidente 
da OAB de Serra Negra, 
que esteve no evento, o  
Movimento de Liderança 
mostrou sua força para o 
desenvolvimento do Cir-
cuito das Águas Paulista e 
ganhou forte adesão du-
rante o fórum, com reper-
cussão positiva. “A partir 
dessa integração o Circuito 

irá atingir e revigorar toda a 
região e não só sob o inter-
esse turístico, mas de todos 
os setores econômicos”, 
reforçou. O mesmo sentiu 
o presidente do Comtur de 
Holambra, o empresário 
Pablo Schoenmaker, da 
Casa Bela, que já saiu do 
encontro com o comprom-
isso assumido de trabalhar 
para o desenvolvimento do 
Circuito das Águas Paulista 
para que alcance o resulta-
do de se tornar a melhor 
região para viver, trabalhar, 
visitar e investir!

Entre as metas de curto 
prazo estão: preparar a 
região para a tecnologia 5G 
em todos os municípios até 
2023, mas que será alca-
nçada já no final de 2022; a 
contratação de uma empre-
sa de business intelligence 
para obter dados regionais, 
que já está em operação; 
pleitear junto ao Gover-
no do Estado a transfor-
mação da região em distrito 
turístico estratégico para 
atrair mais investimentos 
para o Circuito das Águas, 
bem como se destacar en-
tre os principais destinos 
turísticos do Brasil. Os 
objetivos são ambiciosos 
e estimam dobrar o fluxo 
de turistas de 10 milhões 
para 20 milhões nos próx-
imos anos, com a união 
das cidades, a partir de um 
pensamento coletivo de 
ações que visam ao desen-
volvimento responsável.

Para cada um dos 4 eixos 
foram estabelecidos proje-
tos, ações e metas de curto, 
médio e longo prazos até 
2030, apresentadas duran-
te o encontro e que serão 
medidas por indicadores. 
O conteúdo completo do 
fórum foi gravado na ínteg-
ra e pode ser acessado pelo 
youtube: https://www.
youtube.com/watch?v=B-
zsyvc6mj5U

M u i t a s  a ç õ e s  j á 
começaram a ser implanta-
das, como o projeto Conec-
ta Turismo que irá propor-
cionar treinamento e qual-
ificação para empreende-
dores e elaborar roteiros 

turísticos envolvendo os 
9 municípios do Circuito 
das Águas Paulista. Entre 
outras ações ligadas há 
a criação de duas “Indi-
cações geográficas – IGs” 
(cafés especiais e cachaça 
de alambique) e o fomento 
de arranjos produtivos 
regionais, envolvendo em-
presários e empresárias. A 
indicação geográfica trará 
aos produtos da região, es-
pecialmente Café e Cacha-
ça, um valor intrínseco e 
identidade própria.

Entre os desafios, a 
união dos municípios por 
uma única causa estabelece 
uma mudança de cultura e 
paradigma; fortalecimento 
da identidade da região; in-
formações compartilhadas 
com a comunidade local; 
estratégias de marketing 
integradas; sensibilização 
da população, dos produ-
tores e do trade turístico; e 
forma parcerias estratégi-
cas.

Dentro do eixo Viver, 
as metas são posicionar 
todos os municípios entre 
os 100 melhores do estado 
de São Paulo até 2026; 
posicionar pelo menos 50% 
deles entre os melhores do 
Brasil no ranking Índice 
de Desenvolvimento da 
Gestão Municipal (IDGM) 
e no Atlas; e aumentar 
os investimentos e a im-
plementação de políticas 
focadas em cultura, lazer e 
qualidade de vida em 50% 
até 2026.

Já no eixo Trabalhar, as 
propostas contemplam ter 
taxa de emprego regional 
maior que 93% até 2025 e 
maior que 95% até 2030; 
elevar o Índice Sebrae de 
Desenvolvimento Local 
para o nível “Muito Alto” 
até 2030; e ter as nove ci-
dades entre as 20 maiores 
renda per capita do estado 
até 2030.

No eixo Visitar, os ob-
jetivos são posicionar pelo 
menos cinco cidades entre 
os 100 melhores desti-
nos turísticos do Brasil até 
2025; ter as nove cidades 
entre os melhores desti-

nos turísticos do Brasil até 
2030; e promover a conex-
ão entre as cidades.

Já o eixo Investir 
abrange as metas até 2030, 
de inserir todos os mu-
nicípios entre os 100 mel-
hores do estado para in-
vestimentos; e possibilitar 
a abertura de CNPJ em 24 
horas em todas as cidades 
até 2024.

Segundo a líder Ales-
sandra Caratti, diretora 
de Turismo e Cultura de 
Holambra, “o olhar inte-
grado entre os municípios, 
com uma visão de parceria 
e não de concorrência é o 
que está sendo construído, 
será um divisor de águas”, 
conceituou.

Alcançar esses objeti-
vos só será possível com o 
trabalho integrado entre 
todos os municípios que 
compõem a região, que se 
unem com suas particular-
idades, diversidades e sem-
elhanças para se tornarem, 
juntos, uma região mais 
forte, integrada, que estim-
ula o desenvolvimento re-
sponsável e a qualidade de 
vida.

O evento contou com 
apoio para a realização 
da Secretaria de Turis-
mo e Cultura e Prefeitura 
Municipal de Jaguariúna; 
SEBRAE SP e SEBRAE 
NACIONAL; Consórcio 
Intermunicipal do Circuito 
das Águas Paulista; Asso-
ciação Comercial e Indus-
trial - ACI (Jaguariúna/
SP); SICREDI Força dos 
Ventos SP (Holambra/
SP); Construtora Carraro 
(Socorro/SP); Lojas 1 A 
99 (Socorro/SP); Ther-
mas Hot World (Águas 
de Lindóia/SP); Hotéis 
Fazenda Rede dos Sonhos 
(Socorro/SP); Associação 
Comercial e Empresarial 
- ACE (Socorro/SP); Hotel 
e Restaurante Shangrilá 
(Serra Negra/SP); Cine 
Orlandi (Socorro/SP); Fer-
nandes e Associados Corre-
tora de Seguros (Amparo/
SP); Conecte Flora (Hol-
ambra/SP); VZIT Novas 
Experiências (Amparo/

SP); Soul Pizza (Jaguariú-
na/SP); OkahomaImport 
(Jaguariúna/SP); JRS 
Computação (Jaguariú-
na/SP); Panorama Hotel 
& SPA (Águas de Lindóia/
SP); Hotel Shelton (Serra 
Negra/SP), Sítio São Roque 
(Serra Negra/SP) e 7 Sen-
horas SpecialityCoffee.

Inédito do Estado 
de SP

Composto pelos mu-
nicípios de Águas de 
Lindóia, Amparo, Holam-
bra, Jaguariúna, Lindóia, 
Monte Alegre do Sul, Pe-
dreira, Serra Negra e So-
corro, o Circuito das Águas 
Paulista é a primeira região 
do Estado de São Paulo 
a participar do programa 
Líder.

O Programa Líder é uma 
estratégia de mobilização, 
qualificação e integração 
de lideranças que estim-
ula o alinhamento local 
e permite a convergência 
das políticas de fomento 
municipais, estaduais e 
federais, sejam públicas 
ou privadas, com ênfase 
na criação do ambiente 
favorável para promover 
os negócios e o desenvolvi-
mento econômico suste-
ntável regional.

Os trabalhos prévios 
tiveram início em 2019 e 
agora entram na terceira 
fase, de implantação. “O 
grupo agora está em fase 
de expansão, transborda-
mento e sensibilização de 
novas lideranças”, explica 
a representante do gru-
po de líderes do Circuito 
das Águas Paulista, Profa. 
Laura Umbelina Santi, 
da cidade de Jaguariúna. 
Além do fórum, das metas e 

ações, outras agendas serão 
divulgadas pelas redes soci-
ais do movimento @lider-
circuitodasaguaspaulista e 
pelo site com o propósito de 
promover um desenvolvi-
mento responsável no Cir-
cuito das Águas Paulista.

O Fórum de Líderes do 
Circuito das Águas Paulis-
ta faz parte do Programa 
Líder do Sebrae, que já 
foi aplicado em 68 regiões 
em todo o Brasil e reúne, 
aproximadamente, 3,3 mil 
líderes comprometidos 
com o desenvolvimento de 
suas regiões. O processo 
é longo mas é um divisor 
de amadurecimento para 
visão regional   

Entre os objetivos do 
programa estão reunir lí-
deres qualificados, pro-
mover uma gestão pública 
inovadora, inclusão social 
por meio do empreende-
dorismo e um ambiente 
favorável para os negócios, 
criando uma rede de desen-
volvimento protagonista, 
capacitada e representa-
tiva.

“Estamos  em um 
momento de retomada 
econômica e o programa 
Líder se faz necessário ain-
da mais nestes cenários, 
pois tem como foco a coop-
eração entre os municípios 
visando um bem comum. 
Temos, ainda, uma rede de 
parceiros pensando e atu-
ando em busca das opor-
tunidades e preparando os 
municípios para encarar os 
desafios sempre em prol do 
desenvolvimento econômi-
co, social e ambiental da 
região”, comenta o gerente 
regional do Sebrae-SP, 
Nilcio Freitas.

De Artur Nogueira

O departamento de 
Protocolo da Prefeitura de 
Artur Nogueira mudará 
de endereço a partir de-
sta sexta-feira (5). Antes 

realizado na Rua Nossa 
Senhora das Dores, 629, 
Centro, o atendimento ao 
público passará a operar 
na Escola Modelo, local-
izada na Avenida 15 de 
Novembro, Nº .1400, no 

Jardim Planalto.  
As novas instalações 

são amplas e oferecem 
condições estruturais 
mais adequadas às ne-
cessidades do setor e da 
população nogueirense. A 

sala de atendimento será 
a 56, onde os servidores 
farão o recebimento de 
documentação e abertura 
de processos para todas 
as secretarias do Poder 
Executivo.

O processo de mudança 
acontece nesta quinta-fei-
ra (4) sem nenhum pre-
juízo para a população.

O horário de funciona-
mento do departamento 
de Protocolo é de segun-

da a sexta-feira, das 8h 
às 16h. Para mais infor-
mações, o telefone de con-
tato é o (19) 3827-9700 
- ramal 9724 e o e-mail 
<protocolo@arturnoguei-
ra.sp.gov.br>.
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Mogi Mirim encerra campanha do agasalho com 
arrecadação recorde: mais de 8 mil peças de roupas 

e quase 500 cobertores 
De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio do Fun-
do Social, encerrou no 
último domingo (31), a 
Campanha do Agasalho 
2022, em parceria com 
a EPTV e o Fundo Social 
do Estado de São Paulo.

Desde 25 de abril, 
quando a campanha foi 

iniciada, o Fundo Social 
disponibilizou caixas de 
arrecadação em mais de 
15 pontos espalhados 
pela cidade. A coleta de 
roupas e agasalhos femi-
ninos, masculinos, infan-
tis, calçados e cobertores, 
dentre outros (novos e 
semi-novos), passou a 
ocorrer periodicamente 
e o resultado foi além do 
que se esperava.

No total, o Fundo So-
cial de Mogi Mirim ar-
recadou – por meio de 
doações – 8.046 peças 
de vestuário e 467 cober-
tores. Destes 467 cober-
tores, 300 eram novos, 
enviados exclusivamente 
pelo Fundo Social do 
Estado.

B o a  p a r t e  d a  a r -
recadação já foi distribuí-
da às famílias mais car-
entes do município, por 
meio dos Cras (Centro de 
Referência da Assistência 

Social) e Creas (Cen-
tro de Referência Espe-
cializado de Assistência 
Social), e também nas 
ações do Varal Solidário, 
realizadas em Martim 
Francisco, Horto de Ver-
gel e na sede do Fundo 
Social ao longo do mês 
de junho. Moradores de 
rua também receberam, 
através do SOS Cristão, 
kits completos com mo-
chila, bonés, meias e co-
bertores.

“O resultado foi ex-
traordinário. Conse-
guimos aumentar a ar-
recadação de roupas e 
cobertores, distribuir 
rapidamente a maioria 
e, assim, ajudar a pop-
ulação que mais pre-
cisa”, comentou Lúcia 
Guerreiro, responsável 
pelo desenvolvimento da 
Campanha do Agasalho 
2002, em Mogi Mirim.

A  C a m p a n h a  d o 

Agasalho 2022 contou 
com a parceria das sec-
retarias municipais de 
Educação, Suprimentos 
e Qualidade e Agricultu-
ra, além de grupos vol-
untários, associações e 
empresas privadas.

Foram parceiros do 
Fundo Social nesta cor-
rente do bem: Spasso 
Sabores, Supermercado 
Ponto Novo, Associação 
Comercial e Industrial 
de Mogi Mirim, Grupo 
de Escoteiros Valenti-
no Balestro, Grupo de 
Escoteiros Encanto das 
Matas, Drogaria Dan-
ielle, Escola Sapequinha 
& Sei, Supermercado 
Lavapés, Supermercado 
Good Bom, Delegacia de 
Polícia de Mogi Mirim, 
Armazém Agroverde, 
Sabó, Faculdade Santa  
Lúcia, Condomínio Por-
tal do Lago, Milfarma e 
Eaton.

Editais 

Handebol sub21 feminino é 
prata nos Jogos Regionais 

Mogi Mirim recebe 750 
cestas básicas do Estado

De Mogi Mirim

Foi na base da raça! 
No último final de sema-
na, o handebol feminino 
sub21 faturou a medalha 
de prata na 64ª edição dos 
Jogos Regionais. A equipe 
formada em uma parceria 
da Secretaria de Esporte 
da Prefeitura Municipal 
e o Clube Mogiano viajou 
duas vezes para Moco-
ca em um intervalo de 
menos de 12 horas e, mes-
mo desfalcada, garantiu o 
segundo lugar e uma vaga 
na 84ª edição dos Jogos 
Abertos ‘Horário Baby 
Barioni’.

O time comandado por 
Bruno Camargo não pode 
contar com algumas de 
suas principais peças, já 
que a goleira Laura Fran-
co, a lateral-direita Lauen-
dy Victor, a lateral-esquer-
da Maria Luiza Dovigo e a 
ponta-esquerda Ana Kalu 
Toledo foram convocadas 
para a seleção brasileira 
cadete.

Na sexta-feira (29), 
começou a saga. O time 
saiu de Mogi Mirim às 17h 
com destino ao Ginásio 
Mário Dário, o Russão, em 
Mococa. A partir das 20h 
ocorreu a estreia, contra 
as donas de casa. Em uma 
partida muito equilibrada, 
em que os dois times che-

garam a liderar o placar, 
as anfitriãs levaram van-
tagem e venceram por 27 
a 21.

O resultado indicava 
uma madrugada curta 
para a equipe. Isso porque 
deixaram Mococa por vol-
ta de 22h, chegaram em 
Mogi perto de 0h e, às 6h, 
todos já estavam prontos 
para por o pé na estrada 
novamente. Pela tabela, 
quem perdesse o duelo de 
sexta jogaria no sábado 
(30) às 9h, mais uma vez 
no Russão.

E o handebol mogi-
miriano não quis saber de 
cansaço, vencendo Hor-
tolândia por 30 a 8 e fi-
cando muito perto de ficar, 
ao menos, com a prata. O 
segundo lugar foi confir-
mado no domingo (31), 
quando Mococa venceu 
Hortolândia por 16 a 9.

Entre sexta e sábado, 
Nicoly Ferreira, Lívia 
Mussatto, Flávia Ro-
drigues, Eduarda Silva, 
Thais Mello, Maria Eduar-
da Magnam, Letícia Costa, 
Laís Mello, Alina Alves e 
Maria Clara Mariano dis-
putaram as partidas em 
Mococa, representaram 
o time mogimiriano nos 
Jogos Regionais e deram 
à cidade o troféu de se-
gundo lugar e as medal-
has de prata em 2022. 
Agora, com 14 pontos, 
Mogi ocupa a 14ª posição 
na classificação geral. Na 
outra disputa já finalizada, 
o vôlei feminino sub21 
da Secretaria de Esporte 
ficou com a prata. Assim, 
as duas modalidades já 
asseguram vaga nos Jogos 
Abertos, que serão realiza-
dos de 3 a 15 de outubro, 
em São Sebastião (SP).

De Mogi Mirim

O Fundo Social de 
Mogi Mirim recebeu na 
última terça-feira (2), um 
novo lote de cestas bási-
cas do Fundo Social do 
Estado de São Paulo. No 
total, foram doadas 750 
cestas básicas, destinadas 
às entidades assistenciais 
e famílias em situação de 
vulnerabilidade social. 
Outros três lotes de 750 
cestas cada, ainda serão 
recebidos pelo município 
de Mogi Mirim até o fi-
nal do ano, totalizando 
3.000 cestas somente 
neste segundo semestre. 
O Governo do Estado 

de São Paulo tem sido 
parceiro do Município 
na atenção às entidades 
assistenciais e famílias 
em situação de vulnera-
bilidade social. A Admin-
istração Municipal, por 
sua vez, tem priorizado 
os que mais precisam, 
fornecendo alimentação 
básica às famílias da faixa 
da pobreza e da extrema 
pobreza. As cestas, que 
chegaram esta semana, 
pesam 16kg e são com-
postas por 12 itens: 5kg 
de arroz, 3kg de feijão, 
1kg de sal, 1kg de açúcar, 
macarrão, óleo, bolacha, 
farinha de mandioca, 
carne seca, molho de 

tomate, leite em pó e 
sardinha.

A intermediação para 
a conquista das cestas 
básicas junto ao governo 
estadual foi feita pela 
secretária de Relações In-
stitucionais, Maria Hele-
na Scudeler de Barros e 
pela vereadora e primei-
ra-dama, Luzia Cristina. 
Em Mogi Mirim, as ces-
tas ficam sob a respons-
abilidade da Presidente 
do Fundo Social, Suzana 
Calefi, com total apoio 
logístico do Banco de 
Alimentos, na pessoa do 
secretário de Agricultura 
e Meio Ambiente, Ober-
dan Quaglio.
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Mais de 400 ciclistas participam da 9ª edição do 
Roseira Race

Três Unidades de Saúde ampliam horário de vacinação a 
partir de segunda

Novo paisagismo é feito na Avenida Luiz Gonzaga de 
Amoedo Campos

Saúde passa a oferece consultas por Telemedicina com 
neurologista a partir do dia 15

De Mogi Guaçu

464 cliclistas partici-
param da 9ª edição do Ro-
seira Race Mountain Bike 

realizado no domingo, 7 
de agosto, promovida pela 
Secretaria Municipal de 
Esporte e Lazer (SEL). O 
evento aconteceu no espaço 

AB Garden, na estrada da 
Roseira, e contou a partic-
ipação de atletas de Mogi 
Guaçu e região e também 
do Sul de Minas. A prova 
teve premiação em din-
heiro, entrega de troféus 
e medalhas, além de dis-
tribuição de brindes.

O Roseira Race foi di-
vidido em categorias Pró e 
Sport com percurso de 50 
km em cada uma delas. Pela 
categoria Pró, o campeão 
foi o ciclista José Jurandir 
de Melo tendo Edgar Fer-
nando Coletti como vice-
campeão. Na sequência, 
Murilo Eliseu Rufino ficou 

com o 3º lugar, Gustavo 
Alcântara Rosa em 4º e 
Henrique Alves Marcelo 
em 5º.

O ciclista Thiago Rober-
to Maia Souza sagrou-se 
campeão da categoria Sport 
e Jean de Paula Almeida 
conquistou o vice-campe-
onato. Os atletas Rodrigo 
Teixeira de Carvalho, Paulo 
Henrique Stecca e Victor 
Rafael Jamarino termina-
ram nas terceira, quarta 
e quinta colocações desta 
modalidade.

Entre as mulheres, a 
vencedora foi Carla Regina 
de Souza, enquanto que 

Cátia da Silva finalizou em 
segundo lugar. Comple-
taram o pódio, as ciclistas 
Danielle Martins de Sou-
za (3º), Débora Apareci-
da Pereira (4º) e Angélica 
Jordão Ribeiro (5º).

Assim como no ano pas-
sado, a edição de 2022 teve 
a categoria Turismo (20 
km) somente para pas-
seio. O evento que tam-
bém serviu como cunho 
social, arrecadou 221 kg de 
alimentos não perecíveis 
para o Fundo Social de Sol-
idariedade de Mogi Guaçu 
e ainda 30 litros de óleo 
usado que neste caso serão 

reutilizados para a con-
fecção de graxa.

Enquanto os ciclistas 
realizaram os percursos, 
o público pode conferir a 
praça de alimentação e a 
apresentação da Banda 
Rock Village. “Montamos 
uma estrutura legal e se-
gura para que as pessoas 
participassem e tivessem 
um domingo diferente. 
O Roseira Race já é uma 
competição tradicional e 
estamos trabalhando para 
melhorar a cada edição”, 
comentou o secretário mu-
nicipal de Esporte e Lazer, 
Raphael de Godoy Locatelli.

De Mogi Guaçu

As unidades básicas 
de Saúde da Zona Sul, 
Santa Cecília e do Dis-
trito de Martinho Prado 
passam a vacinar a partir 
da próxima segunda-fei-
ra, dia 8 de agosto, em 
horário estendido, das 
8h às 17h. O atendimen-
to, hoje, é feito em todos 
os postos até às 15h, com 

pausa das 11h às 13h.
O objetivo da ampli-

ação nestas localidades 
é oferecer à população 
um período maior de 
assistência em diferentes 
regiões da cidade, per-
mitindo que as pessoas 
possam buscar a imuni-
zação até o final da tarde.

“Temos recebido al-
guns pedidos no sentido 
de aumentar o período 

de atendimento para 
vacinas. Esse é um pri-
meiro passo que da-
mos para atender a es-
sas reivindicações dos 
moradores”, afirmou o 
secretário municipal de 
Saúde, Gildo Martinho 
de Araújo.

Nas outras 18 uni-
dades básicas de Mogi 
Guaçu, o atendimento 
segue acontecendo nor-

malmente até às 15h.

Campanha Nacional
Entre os dias 8 de 

agosto e 9 de setembro, 
Mogi Guaçu participa da 
Campanha Nacional de 
Vacinação contra a Po-
liomielite para crianças 
com até 4 anos, 11 meses 
e 29 dias, além da Cam-
panha de Multivacinação 
para Atualização da Cad-

erneta de Vacinação da 
Criança e do Adolescente 
com até 15 anos de idade. 
Também no dia 20 de 
agosto, um sábado, será 
realizada ação do Dia 
‘D’ de vacinação para o 
público específico.

Todas as vacinas para 
crianças e adolescentes 
serão disponibilizadas 
pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS) exclusiva-

mente a este público e 
oferecidas nas 21 Uni-
dades Básicas de Saúde 
(UBBs) do município. O 
objetivo das campanhas 
é reduzir o risco de rein-
trodução da poliomielite 
no país e garantir que 
crianças e adolescentes 
recebam todas as vaci-
nas recomendadas pelo 
Plano Nacional de Imu-
nização (PNI).

De Mogi Guaçu

Nesta semana, a Aveni-
da Luiz Gonzaga de Amoe-
do Campos começou a 
receber novo paisagismo 
em trechos da via entre 
os dois bolsões de acesso 
de desaceleração para os 
condomínios Santa Môni-
ca I e II. No canteiro cen-
tral desta extensão foram 
colocadas 14 palmeiras, 

sendo 12 delas da espécie 
fênix e outras duas do tipo 
carpentária cuminata.

“O serviço também in-
clui a colocação de dois 
mil metros de grama es-
meralda, sendo no canteiro 
e nas calçadas em frente 
aos condomínios”, contou 
a responsável pelo proje-
to, Damarys Bombo, que 
também é arquiteta da Sec-
retaria Municipal de Agri-

cultura, Abastecimento e 
Meio Ambiente (SAAMA).

Recentemente, a Aveni-
da Luiz Gonzaga de Amoe-
do Campos recebeu mel-
horias de infraestrutura, 
como recapeamento as-
fáltico e iluminação pública 
e ainda reparos de guias 
e sarjetas. Além destes 
serviços, a via ganhou dois 
bolsões de acesso de de-
saceleração para os con-

domínios.
A avenida é uma im-

portante via de acesso aos 
bairros da Zona Sul e para 
a Avenida Mogi Mirim. O 
trabalho está sendo realiza-
do pelas Secretarias de Ag-
ricultura, Abastecimento e 
Meio Ambiente (SAAMA) 
e de Obras e Mobilidade 
(SOM). Os investimentos 
são de recursos próprios 
do município.

De Mogi Guaçu

O Centro de Especial-
idades Médicas, na Vila 
Paraíso, passa a oferecer a 
partir do dia 15 de agosto, 
segunda-feira, consultas 
com neurologista por tele-
medicina. Outros profis-
sionais também farão aten-
dimento neste formato, 
mas a prioridade, no mo-

mento, é pela assistência 
a segmentos de saúde com 
demanda reprimida.

O agendamento será 
feito pela equipe da uni-
dade, priorizando pacien-
tes que se encontram há 
mais tempo na espera. A 
fila, atualmente, é de cerca 
de 1.300 atendimentos, 
desde 2020.

“Quando o morador 

chegar, ele será direciona-
do à cabine de telemedici-
na na presença de uma 
técnica de enfermagem, 
que fará a conexão com o 
médico especialista”, expli-
cou o secretário municipal 
de Saúde, Gildo Martinho 
de Araújo.

De acordo com ele, ao 
final da consulta, sempre 
que necessário, será emit-

ida lá mesmo receita de 
remédios ou pedidos de 
exames e atestados.

A expectativa da Secre-
taria Municipal de Saúde 
é incluir, ainda em agos-
to, consultas também de 
neuropediatria e outras 
especialidades. “Vamos 
avançando nas especial-
idades de acordo com a 
demanda”, disse.

Governador volta a falar sobre construção da 
Barragem do Poquinha em Artur Nogueira

De Artur Nogueira

Em visita ao município 
nogueirense na última sex-
ta-feira (5), o governador 
do Estado de São Paulo 
confirmou que foi realizada 
a homologação da licitação 
da nova represa no Cór-
rego Boa Vista. Rodrigo 
Garcia atendeu ao pedido 
do prefeito Lucas Sia que 
havia feito a solicitação em 
janeiro deste ano.

Popularmente con-
hecido como Porquinha, 
o córrego receberá uma 
barragem que garantirá 
segurança hídrica para Ar-
tur Nogueira até 2.062, 

evitando a falta de água 
em períodos de estiagem. 
Segundo Garcia, o prazo 
de execução das obras pelo 
Departamento de Águas e 
Energia Elétrica (DAEE) é 
de um ano e meio.

A novidade está esti-
mada em um investimen-
to de R$15 milhões. “É 
uma promessa de cam-
panha nossa. As mudanças 
climáticas são grandes e 
precisamos garantir que a 
cidade esteja preparada em 
caso de eventos extremos, 
como longos períodos de 
estiagem”, argumento o 
chefe do Poder Executivo 
nogueirense.

Gabriela Montoya, pres-
idente do Serviço de Água 
e Esgoto de Artur Noue-
ira (Saean), explica que 
o pedido de verba para a 
construção da represa foi 
feito ao Governo do Estado 
de São Paulo, intermediado 
pelo secretário de Desen-
volvimento Regional Marco 
Vinholi, e atendido pelo 
então governador. 

Sia volta a agradecer. 
“O morador nogueirense 
já sofreu muito com a falta 
de água na cidade, princi-
palmente em períodos de 
estiagem. A represa dará 
a segurança hídrica que o 
município tanto precisa, de 

modo que Artur Nogueira 
possa crescer e se desen-
volver de forma ordenada, 
sem medo de faltar água 
para a população. Agra-
decemos, mais uma vez, o 
empenho do governador 
Rodrigo que têm olhado 
nossa cidade com tanto 
carinho e nos atendido em 
muitas demandas”, frisou.

ABASTECIMENTO 
PARA 40 ANOS

Atualmente, Artur 
Nogueira conta com o abas-
tecimento de água por meio 
da barragem do Cotrins, 
além da captação superfi-
cial em fio d’água do Rio 
Poquinha e poços profun-

dos no município.
De acordo com a dire-

toria técnica do Saean, a 
nova represa vai garantir 
segurança hídrica em Ar-
tur Nogueira, promovendo 

abastecimento necessário 
para o desenvolvimento da 
cidade pelos próximos 40 
anos. As projeções serão 
reavaliadas ao longo dos 
anos.
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CineSolar, primeiro cinema movido a energia solar do 
Brasil, retorna a Pedreira com sessões gratuitas na terça, dia 09

De Pedreira

A magia do cinema 
movido a energia solar é 
a proposta do CineSolar, 
que retorna à cidade de 
Pedreira, com atividades 
culturais para a população. 
Com patrocínio da CPFL 
Energia e apoio do Insti-

tuto CPFL e da Prefeitura 
Municipal, na terça-feira, 
09 de agosto, na EMEF 
Humberto Piva, a partir 
das 18 horas, serão exi-
bidos curtas-metragens 
brasileiros e o filme in-
fantil “Rio 2”. Na sessão, 
que tem entrada gratuita 
e distribuição de pipoca, 

o público pode conhecer a 
estação móvel de ciências, 
arte, tecnologia, sustentab-
ilidade e cultura de paz, in-
stalada no próprio veículo 
que carrega todo o cinema 
e que tem muitas atrações 
para toda a família.

O CineSolar é o pri-
meiro cinema itinerante 
do Brasil movido a energia 
limpa e renovável: a ener-
gia solar. Funciona através 
de duas vans, batizadas de 
Tupã e Mahura, que foram 
grafitadas e adaptadas com 
as placas fotovoltaicas e o 
sistema de conversão de 
energia e armazenamento, 
com 20 horas de autono-
mia. Cada sprinter tam-
bém carrega 110 cadeiras 
e banquetas para o público 
e todo o sistema de som e 
projeção para o cinema.

Além de tudo isso, o 
espaço se transforma em 
uma estação móvel de 
ciências, arte, tecnologia, 
sustentabilidade e cultura 

de paz. Uma sala de aula 
onde o público é convida-
do a entender, de maneira 
descontraída e divertida, 
como a luz do sol se trans-
forma em energia elétrica. 
Os infográficos, a ilumi-
nação e a decoração espe-
cial - feita com materiais 
reciclados e objetos com 
princípios de magnetismo 
e eletricidade como laser 
e bola de plasma - são 
uma atração à parte, que 
encanta pessoas de todas 
as idades.

“O tema da energia solar 
ainda é novo e gera muita 
curiosidade. Na visita, to-
dos podem ver o caminho 
que a luz do sol percorre, 
desde as placas instaladas 
no teto da van, os cabos, 
as baterias, o controlador 
e o inversor de carga, fica 
tudo acessível e as crianças 
adoram”, diz Cynthia Alar-
io, coordenadora e ideal-
izadora do CineSolar.

O projeto viaja por 

várias regiões do país para 
realizar sessões gratuitas 
de cinema, com o objetivo 
de democratizar o acesso 
às produções audiovisuais 
(principalmente nacio-
nais), promover ações e 
práticas sustentáveis, a 
inclusão social, difundir a 
tecnologia da geração de 
energia fotovoltaica e le-
var alegria com a temática 
socioambiental a todas as 
pessoas.

“Os equipamentos de 
difusão cultural, como o 
CineSolar, têm a capaci-
dade de transformar o 
olhar de crianças, jovens e 
adultos. Nós, do Instituto 
CPFL, queremos ajudar a 
promover essa transfor-
mação em diversas comu-
nidades, por todo o país”, 
explica a gerente executiva 
do Instituto CPFL, Daniela 
Pagotto.

Com ações em conjunto 
com a Unesco Represen-
tação Brasil, o CineSolar 

também ajuda o plane-
ta cumprindo 10 dos 17 
ODS (Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável) 
propostos pela ONU (Or-
ganização das Nações Uni-
das). “As sessões de cinema 
são atividades artísticas 
com uma linguagem que 
dialoga de forma lúdica 
com pessoas de todas as 
idades, colocando o pú-
blico em contato com os 
temas de sustentabilidade 
e energia renovável, além 
de arte e cultura”, destaca 
Cynthia Alário.

O CineSolar é viabili-
zado pelo projeto Rede 
Brazucah - 2ª edição, at-
ravés da Lei Federal de In-
centivo à Cultura, com pa-
trocínio da CPFL Energia 
e apoio do Instituto CPFL 
e da Prefeitura Municipal 
de Pedreira, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Cultura, e é realizado pela 
Brazucah Produções e pelo 
Ministério do Turismo.

Museus registram aumento de visitas no mês de julho
De Itapira

O período de férias 
escolares e os eventos 
realizados pela Secretar-

ia de Cultura e Turismo 
contribuíram para um 
significativo aumento das 
visitas nos museus mu-
nicipais nesse mês de 

julho. Em relação ao mês 
anterior, o crescimento 
observado foi de 274%.

Em números abso-
lutos, foram 2.558 visi-

tantes em julho e 6.282 
desde janeiro. As maiores 
procuras foram pelo Mu-
seu de História Natural e 
o Museu Histórico, am-
bos situados no interior 
do Parque Juca Mulato. 
Em relação à demanda, 
a maior parte é de ita-
pirenses, mas também 
houve bastante procura 
de pessoas que moram 
em outras cidades. “Os 
eventos organizados pela 
secretaria ajudam a atrair 
as pessoas para os mu-
seus. A visitação se torna 
um atrativo a mais no 

evento, principalmente 
para as crianças. Além 
disso, a retomada das 
visitas agendadas das 
escolas e entidades con-
tribui para esses dados 
porque depois as crianças 
retornam com seus famil-
iares”, destacou o coorde-
nador dos museus José 
Carlos Simão Cardoso 
Júnior.

Itapira conta com qua-
tro museus. Três deles 
estão situados no Parque 
Juca Mulato: Museu de 
História Natural, Museu 
Histórico e Casa Menotti 

del Picchia. O Museu do 
Esporte está situado na 
antiga Estação Fepasa. 

Os horários de visi-
tação são de terça a sexta 
das 8h00 às 11h20 e das 
13h00 as 17h20, à exceção 
da Casa Menotti que abre 
das 9h00 às 11h20 e das 
14h00 às 17h20. Aos 
domingos, os museus 
Histórico e de História 
Natural também funcio-
nam das 9h00 as 12h00. 
A entrada é franca para 
todos. Mais informações 
no site www.museusita-
pira.com.br.
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